

Asunción, 13 de febrero de 2024

**Nota AEP N° 037/2024**

**Excelentísimo Señor**

*Tengo el honor de dirigirme al Excelentísimo Señor Presidente de la República del Paraguay, con el objeto de informar sobre las actividades realizadas en la ciudad de Viena, Austria, en el marco de la 61° Sesión de la Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos de la COPUOS (Comisión sobre la utilización del Espacio Ultraterrestre con fines pacíficos), el evento se realizó en el Centro Internacional de Viena, desde el 29 de enero al 9 de febrero del corriente año, esta fue la sexta participación de la República del Paraguay en calidad de Miembro Pleno, desde el año 2019 hasta el presente.*

*En el sentido expuesto, el desarrollo de las sesiones se basó en una agenda con temas variados, durante la Plenaria de la Sub Comisión, el Paraguay intervino en dos ocasiones; en el **Tema 4 “Intercambio general de opiniones”** se informó sobre el sostenido avance de la AEP en la formación de capacidades y sobre la experiencia propia en el lanzamiento de nuestro primer satélite, el GUARANISAT 1 y en el desarrollo de lo que sería el segundo, GUARANISAT 2, de nuevo con fines académicos, científicos y la realización de proyectos piloto en el campo de la medicina y el monitoreo de líneas de transmisión eléctrica en lugares deshabitados; la segunda declaración fue en el **Tema 5 “El espacio para el desarrollo sostenible: la tecnología y sus aplicaciones, incluido el Programa de las Naciones Unidas de aplicaciones de la tecnología espacial”**, en este punto el gobierno del Paraguay ha determinado de nuevo, su firme convicción de impulsar la investigación científica y contribuir significativamente al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). A continuación, se han resaltado acciones de otras organizaciones gubernamentales en el campo de la I+D+I tales como el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social, el CONACYT y la Facultad de Ingeniería de la UNA.*

*Un apartado especial, fue todo lo referente a la cooperación internacional en donde se han resaltado acciones conjuntas con la JAXA (Agencia Espacial del Japón), JICA (Agencia de Cooperación Internacional del Japón) y fundamentalmente todo lo referente al desarrollo de nuestro satélite, ya lanzado y el que se encuentra en desarrollo, con el firme apoyo de la Universidad de Kyushu (Japón).*



*Además, se ha contado con el apoyo de la Embajada y Misión de la República del Paraguay ante los Organismos Internacionales, con sede en Viena.*

*Finalmente, varios colegas de diferentes países han resaltado el avance significativo que tuvo el Paraguay en tan corto tiempo de creación de la agencia, además se han realizado planes futuros con otros actores de la comunidad internacional espacial.*

*Con la seguridad de seguir avanzando en pro de los objetivos que hagan más grande aún a nuestro querido Paraguay, hago propicia la oportunidad para saludar al Excelentísimo Señor Presidente, con la más alta consideración.*



**Gral Div Aer (R) Osvaldo Almirón Riveros**  
**Ministro**  
**Presidente de la Agencia Espacial del Paraguay**

*Su Excelencia*  
**DON SANTIAGO PEÑA PALACIOS**, *Presidente de la República del Paraguay*  
*Presidencia de la República del Paraguay*  
E. S. D.

